

Editorial

Durante los últimos años estamos viviendo la reestructuración del sector ovino. Ésta ha sido motivada principalmente, como todos sabemos, por el aumento de los costes de producción debido al incremento del precio de los piensos; y por la existencia de una estructura de explotación ganadera no adaptada a la actualidad, tanto en lo que se refiere a la dimensión de la misma como al tipo de manejo, instalaciones, tecnificación, etc.

Actualmente, y como ya hemos comentado en otras ocasiones, el modelo tradicional de ganadería está desapareciendo, en pos de un sistema con un control cada vez mayor de los animales, en el que se optimice tanto el tiempo como el dinero invertido. Pero esta reconversión, además de pasar por la organización individual de cada ganadería, también pasa por la necesidad del desarrollo de una estructura común para la comercialización de nuestros productos, concentrando la oferta y facilitando la negociación de los precios de venta.

Este punto constituye una de las principales líneas que contiene el Plan Estratégico de Ganadería de la región, que fue presentado por el Sr. Francisco Martínez Arroyo, Director General de Producción Agropecuaria, en una reunión mantenida con todos los representantes del sector ganadero en Castilla-La Mancha el pasado mes de noviembre.

Además de favorecer la agrupación y asociacionismo de los productores, el Plan Estratégico contiene otros objetivos de los que los ganaderos de oveja manchega podemos beneficiarnos. Esto es debido a que este Plan se centra en las razas autóctonas como base para la obtención de productos de Calidad Diferenciada, promoviendo la producción de los mismos y reforzando la estructura de comercialización, y en nuestro caso, la manchega lleva mucho terreno ganado, por ser nuestra raza autóctona y por tener sus dos productos amparados por la D.O. Queso Manchego y la I.G.P. Cordero Manchego.

Es por esto que una vez más, desde la Administración recibimos el apoyo para que nuestro negocio perdure en el futuro, si bien con ciertos cambios inevitables para lograr una mejora del sector.

No podemos esperar a que la situación mejore quedándonos de manos cruzadas, sino que tenemos que actuar

consecuentemente. Trabajar en la mejora de nuestra raza autóctona, continuar obteniendo unos productos de calidad diferenciada y uniéndonos para exigir que ésta se valore convenientemente. Trabajar en la mejora de nuestras explotaciones, apostando por el futuro de las mismas, empleando las nuevas tecnologías aplicadas al manejo de que hoy disponemos: identificación electrónica, salas de ordeño inteligentes, mangas de manejo con puerta selectora...y un largo etcétera que pueden hacer dar el salto definitivo hacia una ganadería eficiente, y por tanto, competitiva.

Tenemos las herramientas necesarias para hacer que la oveja manchega deje de estar en la cuerda floja, pero no sin esfuerzo. Desde el Consorcio Manchego, se seguirá trabajando en el fomento del sector, tanto a nivel de mejora de producciones, a través del Esquema de Selección que desarrolla AGRAMA, como a nivel de promoción de sus productos, a través de ambas Fundaciones del C.R. I.G.P. Cordero Manchego y del C.R. D.O. Queso Manchego.

Cerramos un año, cargado de nuevos planes y proyectos para los años venideros, esperamos que tengan su fruto, y que veamos por fin la estabilización del sector ganadero.

Finalmente, desde el Consorcio Manchego les deseamos unas Felices Fiestas y Próspero Año Nuevo.

D. Antonio Martínez Flores
Presidente del Consorcio Manchego

